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會面中，鄭翔玲表示，林鄭月娥上任
以來，用情、用力、用心，為香港

社會發展忙碌奔波，凝聚各界力量，
使香港市民更有歸屬感。

鄭翔玲：為港繁榮穩定獻力
鄭翔玲表示，香港傳統優勢不可

取代，借力國家深化改革契機，以
及「一帶一路」和粵港澳大灣區兩
項重大國家戰略，可以有更好的發

展。
她續指，社會發展需要依靠人才，

香港可以作為人才培養基地，為歸
國留學生、內地人士進行專業培
訓，向國家輸入高端人才。
在林鄭月娥帶領下，特區政府更

加注重青年培養和創新科技的發
展，抓住了發展的關鍵。
她強調，該會將一如既往堅定支持

行政長官和特區政府依法施政，為香

港繁榮穩定貢獻力量。

施榮懷：盼特首續支持聯會
施榮懷簡要介紹了聯誼會情況，感

謝林鄭月娥多次親臨該會重大活動。
他表示，該會目前有2,500位會員，估
計今年各省政協換屆後，會員人數將
達到3,000位。各位會員都是各界精英
人士，有廣泛代表性，有服務國家、
服務香港的熱情，聯誼會各位會員將

繼續支持行政長官施政，支持特區政
府各項工作。
他透露，為提升香港市民對港珠澳

大橋的良好觀感，該會將與粵港澳大
灣區經貿協會等合辦「港珠澳大橋馬
拉松」，該會日後的各項會務活動，
希望林鄭月娥繼續支持和參與。
座談會上，與會成員積極發言，對

特區政府在青年、教育、科技、經濟
發展等多方面發表了建議。

港區省級政協聯拜訪特首
鄭翔玲施榮懷丁午壽等出席 強調一如既往支持依法施政

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 子京）港區省

級政協委員聯誼會主席鄭翔玲，會長施榮懷，常務副

會長丁午壽，副會長余鵬春、曹其東、張學修、鍾瀚

德、朱銘泉，秘書長黃華康，司庫徐莉，副秘書長張

心瑜、曾智雄，主任張利平一行，近日拜訪香港特區

行政長官林鄭月娥。鄭翔玲在會面中強調，該會將一

如既往堅定支持行政長官和特區政府依法施政，為香

港繁榮穩定貢獻力量。

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者
子京）為慶祝海南省建省30周年，全
國政協委員、海南省政協常委、中國香
港海口聯誼會創會會長朱鼎健日前以
「共築夢 同前行」為主題舉辦「百人
青年交流團」，率領逾百名大專生及中
學生到訪海南，開展為期4天的參觀交
流行程，讓香港青少年親身了解海南的
最新發展，擴闊對國家發展的視野。

王雲霞：永遠歡迎港青到來
交流團團員參加了在海口召開的「百

人青年交流座談會」，海口市政協主席
王雲霞，海口市委常委、統戰部部長鄭
柏安，觀瀾湖集團主席兼行政總裁朱鼎
健，海南省政協委員、中國香港海口聯
誼會署理會長詹漢欽，海南省政協委
員、中國香港海口聯誼會執行會長兼秘
書長陳李妮亦有出席。
王雲霞在會上寄語香港青年要牢記中
國夢，學懂「自強」，並擔起「使
者」、「紐帶」和「傳送人」的角色，
海南永遠歡迎香港青年的到來。
朱鼎健表示自己非常關心香港年輕人
的發展，願意擔起超級聯絡人的角色，
幫助更多香港青年於內地尋求發展機
會。其間，朱鼎健、陳李妮與香港學生
代表就海南經濟發展、旅遊業發展、海
南成長的感受、年輕人的機遇等方面進
行了充分交流。

參觀海大兩地師生共交流
此行交流團學生參觀了海南大學，獲海

南大學黨委常委、統戰部部長陳明寶的熱
情接待。陳明寶向參加學生詳細介紹該校
學科建設及發展目標等基本情況，認為此
次交流有助增強香港學子對內地的了解，
增進兩地學生的互相認識，建立起美好的
友誼。
隨後，旅遊學院教授范士陳舉辦「人

文地理與城鄉規劃」主題講座，分享對
海南的感受、認知和未來展望，並與兩
地師生進行交流座談會。
交流團還到訪了觀瀾湖華誼馮小剛電

影公社、觀瀾湖新城、海口騎樓老街、
瓊海博鼇亞洲論壇永久會址、文昌航太
現代城航太科普館和宋氏故居等地。

港生讚不虛此行獲益良多
交流團學生均表示難忘此行，通過此

次參觀活動不僅加深了對海南的了解和
認識，還感受到30年來海南經濟社會發
展的巨大變化與人文歷史的傳承。

高賢商業學校工商管理學生張文軒表
示，此行獲益良多。「特別是聽到朱鼎
健和陳李妮分享成功經歷及成就心得，
使我增廣見聞，勉勵要不斷增值自己，
把握當下做不同的嘗試。」
香港中文大學中醫學系5年級學生陳婷

欣指，隨團參加者來自不同學校和工作單
位，大家有着不同的人生歷練和夢想，有
的努力學習希望成為出色中醫，有的想成

為護士，「這讓我反思自己也要努力去實
踐夢想。」
香港道教聯合會圓玄學院第三中學

學生陳曉茵首次踏足海南，她說，以
前印象海南是陽光海灘的度假小島，
經過此行，認識到海口的歷史與建
設。「我很喜歡騎樓老街，這裡充滿
懷舊氣息，很高興能夠親身體會海口
人的生活面貌。」

朱鼎健率百青交流團訪瓊

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者
子京）安徽省政協秘書長王啓敏早前率
團到訪香港潮州商會，商會會長胡劍江
與多位副會長及會董熱情接待，雙方就
加強皖港合作等議題進行交流。王啓敏
期望廣大香港企業家把握機遇，到合肥
拓展商機。胡劍江表示，同仁將把握國
家發展的各項機遇，一如既往支持安徽
的經濟和社會建設，為香港和國家作出
貢獻。

胡劍江：看好合肥「僑夢苑」
胡劍江表示，商會於前年12月曾組團
前往安徽訪問，除了與安徽省領導座談

交流，還參觀了合肥高新技術產業開發
區、當地學校以及合肥「僑夢苑」，對
安徽省的經濟社會發展有了新認識，收
穫甚豐。
他說，商會同仁十分看好合肥「僑夢

苑」的發展，也於去年9月與安徽省海外
交流協會簽署合作協議，向香港和海外人
士宣傳和推廣「僑夢苑」，希望吸引更多
海外華僑華人，特別是潮汕人士到「僑夢
苑」拓展事業。

王啓敏盼港商合肥拓商機
王啓敏感謝香港潮州商會的熱情接

待。他表示，今次到訪香港，是為了加

強與香港工商界人士的交流合作。安徽
省近年來大力發展創新科技產業，投資
環境不斷提升，綜合實力不斷增強。期
望廣大香港企業家把握機遇，到合肥拓
展商機，投資興業，增進兩地的經貿和
人文交流。
胡劍江及王啓敏分別代表香港潮州

商會和安徽省政協簽訂合作協議。賓
主雙方也就兩地如何優勢互補暢所欲
言。
商會副會長林宣亮認為，安徽和香

港都很重視發展科技創新領域產業，
兩地有很大的合作空間。副會長高佩
璇期望加強同安徽的交流合作。會董
史理生說，安徽是全國重要的中草藥
生產基地，兩地可以在中藥產業上加
強合作。

皖政協秘書長訪潮商會

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者胡
若璋 廣州報道）粵港澳大灣區一體化發
展成為三地共識，香港青年北上創業就業
的心願更加強烈。廣州兩會日前如火如荼
展開，港區委員在政協會議上提出4項建
議，呼籲完善便利香港、澳門居民在內地
發展的政策措施，吸引更多香港青年來穗
創業、安居樂業。尤其希望可以參照深圳
前海和珠海橫琴的做法，對鼓勵類產業提
供企業所得稅優惠。

指部分政策缺少誘因
港區委員、金城營造集團副行政總裁王
紹恆表示，港青專才來穗創業就業存在不
明確、創業稅收和金融支持的力度較弱，
在就業許可、社會保險等方面存在「次國
民待遇」等問題。
王紹恆結合自己的工作經驗和調研成果

指，廣州一直高度重視包括港澳在內的海
內外高層次人才的引進工作，目前廣州出
台的做好就業創業工作的一系列政策，部
分能夠惠及港澳青年，但缺乏針對港澳專
才來穗創業就業特點的誘因，再加上目前
這些扶持政策分散於各個相關政府部門出

台的政策中，存在申請程序繁瑣的現象。
據悉，2010年起實施的「廣州市創業領軍人才百
人計劃」和已連續3年實施的珠江科技新星人才專
項、2016年起實施的產業領軍人才集聚工程等，均
無港澳人士入選。

倡效仿前海橫琴做法
對此，王紹恆提出4項建議，呼籲廣州制定吸引港

青專才來穗政策，建立政府風投基金給予香港青年專
才來穗創業資金支持，通過創業帶動就業補貼、開通
審批綠色通道、創業基地建設扶持補貼、給予創業基
地孵化成果補貼等優惠；其次，呼籲廣州抓住粵港澳
大灣區開放契機，利用好南沙自貿區平台。
王紹恆調研後發現，廣州其實可以參照深圳前海和

珠海橫琴的做法，對鼓勵類產業提供企業所得稅優
惠，對香港來穗創業就業者，特別是有技術和產業專
利優勢的專業人士，提供個人所得稅差額補貼。
王紹恆建議，廣州或以南沙「粵港澳（國際）青年

創新工場」為模板，以高校交流、專利項目試點等形
式，建設多個具有國際特色的創新創業平台及國際化
產學研創新實踐基地。尤其是簡化香港青年專才新公
司開設銀行賬戶程序。成立針對港青專才創業孵化
器，提供包括企業註冊，公司開設銀行賬戶，辦公及
員工住房租賃，辦理社保，招聘人才等一條龍服務。
加大引進港青專才的資金補貼；對引進的人才及企業
提供辦公室、住房3年免租優惠等。
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■港區省級政協委員聯誼會一行拜訪特首林鄭月娥，賓主會面氣氛愉快。

■行政長官林鄭月娥（前排右三）與港區省級政協委員聯誼會主席鄭翔玲（前排左
二）、會長施榮懷（前排右二）等合照。

■港區委員、金城營造集團副行政總裁
王紹恆呼籲廣州完善港青專才來穗創業
就業的便利環境。

■王啟敏（左）與胡劍江簽約後握手。

■交流團一行到訪海南大學，了解
該校情況及發展。

■■中國香港海口聯誼會舉辦中國香港海口聯誼會舉辦「「百人青年交流團百人青年交流團」，」，逾百港生參加逾百港生參加。。

■朱鼎健（左五）、陳李妮（左六）
與交流團學生作分享交流。


